

LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

SUSCRIPCIÓN DEL SEMANARIO

Un mes. 0'25 pesetas
Trimestre. 0'75
Un año. 3'00

TORTOSA

Sábado 13 de Enero de 1912

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza O'Callaghán, n.º 5, imprenta

Su Santidad Pío X y Don Jaime

Entrevista afectuosísima

Anteanoche tuvimos la inmensa satisfacción de recibir el siguiente despacho telegráfico:

ROMA, 6.—A las 8'35 noche.—Hoy, festividad de los Santos Reyes, ha sido recibido en audiencia especial por el Padre Santo el Augusto Señor Duque de Madrid.

La visita ha sido de gran duración y en extremo cordialísima, revelándose en una afecto que el Soberano Pontífice, felizmente reinante, dispensa al Jefe de la Casa de Borbón, y el cariño y respeto filiales que Don Jaime profesa a Su Santidad Pío X.

Terminada la audiencia con el Papa, el Señor celebró una interesante entrevista con el Eminentísimo Cardenal Merry del Val, Secretario de Estado... Don Jaime ha salido satisfechísimo del Vaticano y muy complacido del excelente estado de salud que disfruta Su Santidad.

El miércoles llegará el Señor a Palermo.

DUBLAISSEL.

El telegrama precedente, que el señor marqués Dublissel, eminente periodista católico que goza de gran predicamento en la Corte Pontificia, ha tenido la bondad de transmitirnos, nos ha producido un gozo indecible, como, seguramente, lo producirá a todos nuestros amigos. Confiamos en Dios que estas importantísimas entrevistas serán fructíferas para la Causa católica en España.

(El Correo Español).

A la Juventud jaimista

Estamos atravesando uno de esos períodos por que suelen pasar todas las naciones, que no puede ya calificarse de "involución," ó de estacionamiento en su marcha, sino de retroceso. Son las ruedas de un complicado mecanismo que, por impericia y abandono del maquinista, sufren continuas paralizaciones, y que acabarán por inutilizarlo por completo.

Nuestra patria está sufriendo los efectos de una dominación, que en un siglo escaso que lleva rigiendo sus destinos ha escrito en las páginas de oro de su historia borrones bastantes, para que ante ellos las generaciones venideras olviden las grandes epopeyas que nuestros padres lograron esos días.

Y ante un cuadro tan desconsolador como a nuestra vista se ofrece, ante un abandono tan grande de sus derechos como el en que hasta el momento han estado los hombres todos, permanecer un instante más en el retraimiento, detenerse en lirismos y consentir que la política continúe ni un instante en manos de los que con su conducta funesta y de inmoralidades han desprestigiado y contribuido a que el nombre de España sea menospreciado y escarnecido; continuar ni un paso en el camino emprendido, es hacerse cómplice de aquellos españoles que, como modernos Judas, venden al país por un puñado de pesetas.

"Hay ciertas crisis en la sociedad, escribe un profundo sociólogo, contra las cuales se tiene la obligación de hablar alto, porque someterse y callarse sería no solamente una debilidad, sino un delito."

Por eso nosotros no debemos permanecer en el silencio ante el actual estado de cosas, para no hacernos reos de un delito que no hemos cometido, sino examinando la situación presente con detenimiento, trazar la conducta a seguir en lo sucesivo.

"Los grandes males, continúa, no tienen otro remedio que la resistencia; no se los puede borrar con lágrimas, es preciso vencerlos con la lucha."

Este es, pues, el programa. Agrupémonos para hacer frente a la crisis por que atravesamos, oponiéndole por todos los medios que la ley nos

presta la resistencia más enérgica; luchemos, poniendo en juego cuantas armas tenemos a nuestro alcance, iniciando la reconquista de nuestra comarca, para volverla a cobijar bajo los pliegues de la sacrosanta bandera del tradicionalismo.

No desmayemos ante los contratiempos ni ante las dificultades. El enemigo es muy astuto, y antes que soltar la presa intentará despedazarnos. No temáis; tened mucha fe y la victoria coronará nuestros esfuerzos.

Un día, César, yendo embarcado, estalló una tempestad, y el capitán, ante la inminencia del peligro, se dejó abatir por el miedo. Cesar le dijo entonces: ¿qué temes? ¡Tu barca lleva al César!

Pensad, pues, vosotros en el Augusto desterrado, y cuando las fugas de los capitanes, recordad que defendéis a D. Jaime y recobraréis el valor necesario para el triunfo.

HERMOSA FIESTA

Digno remate del "Nadal del Pobre," fué la fiesta celebrada el pasado domingo en la Casa de Caridad de esta ciudad, por el Requeté jaimista, con el concurso de distinguidas damas y señoritas tradicionalistas de Tortosa.

Practicada la liquidación de las limosnas del «Nadal», quedó un remanente, al cual debía darse una aplicación que respondiera a los fines con que habían sido donadas por las caritativas personas que contribuyeron a tan plausible idea.

Conforme anunciábamos en nuestro último número, reunióse la Junta iniciadora del «Nadal del Pobre», acordándose por unanimidad distribuir aquel sobrante entre los niños aislados de la Casa de Caridad, repartiéndoles juguetes y golosinas, para que aquellas infelices criaturas conocieran el paso de los Magos por esta localidad.

Providos de varias cajas con juguetes de diversas clases y buen número de paquetes con golosinas, dirigióse una nutrida comisión del Requeté a la Casa-Asilo, donde las bondadosas Hermanas estaban bien ajenas de los obsequios que iban a hacerse a los pequeños asilados.

Los Comisionados, al llegar, se

vieron gratamente sorprendidos ante el precioso espectáculo que ofrecía la sala de recibo. Hermosas señoritas, distinguidas damas y respetables señores de nuestra sociedad, afiliados casi todos a la Comunión jaimista, huyendo de la ostentación y practicando la Caridad en secreto, tenían ante su presencia a los pequeños súbditos de los Magos, repartiéndoles golosinas, viandas, juguetes, etc., etc. Era aquél un hermoso cuadro, en el que estaban delicadamente combinadas la alegría de la juventud y de las buenas obras con la tristeza de la desgracia.

Nosotros, al dar cuenta de este acto, llamamos los nombres de los bienhechores, cumpliendo su voluntad; pero mirando por el bien de los niños-asilados, los aplaudimos calorosamente y publicamos la fiesta, con la seguridad de que encontrará a vosotros.

Y a vosotros, jóvenes del Requeté, os alentamos a seguir por este camino, con lo que lograreis colocar bien alta la sagrada enseña del Tradicionalismo.

Conversaciones agrícolas y regeneradoras

(Conclusión)

—Ya os tengo dicho que alguna culpa tenemos, pues si estuviésemos asociados y adelantados en nuestro oficio se nos respetaría más. Para no marearos con citas que podría multiplicar, añadiré otras en la siguiente conversación y dejaré bien probado que la agricultura es digna de toda honra y protección, de que se empleen en ella los capitales y las inteligencias, de que conviene a toda costa emplear todos los medios posibles para levantarla y regenerarla, si es que queremos levantar y regenerar a nuestra patria, tan maltratada por los liberales. No comprendo cómo hablan de patriotismo y de libertad los que han arruinado y desmoralizado a España; los que han secado los pechos que alimentan a la nación, como son los campos y la ganadería, las minas de riqueza, como decía Sullus a Enrique IV; los que agarrotan el mejor de los brazos de la sociedad, como es la agricultura, consejadora de la religión, de las buenas costumbres y de la paz social. El amor al campo es origen del amor a la patria, y quien hace amar el campo hace amar la virtud y la verdadera libertad.

—Si que nos vamos entusiasmando con las cosas agrícolas, en ser buenos agricultores, en amar nuestra profesión y en asociarnos para que se nos ayude y no se nos oprima. Ya veo que debemos estar contentos de vivir en el campo y practicar el honroso y saludable oficio de labrador

sin envidiar nada á los que viven en la ciudad.

—Sí, hijos, nada; aquí respiráis aire puro, coméis alimentos puros y tenéis goces puros: los rayos del sol doran nuestra piel con arrebatos de vida y salud; nuestras mujeres son frescas y robustas; contemplamos las flores de la primavera; disfrutamos de las hermosas noches de verano, y cogemos los frutos de otoño.

—¡Viva la agricultura! — gritaron los concurrentes.

—Si, viva la agricultura, el noble arte del labrador, el arte por el Criador bendecido, el primer oficio de todos, el que alimenta y viste al mundo. ¡Oh labrador, ama tu oficio y no desertes de él; mira con gozo tus campos y tus ganados; entérate de los adelantos y asóciate, y vive cristianamente, y serás el más feliz. No vayas á la ciudad, ni á la fábrica, porque son frutas de apariencia que esconden el gusano corruptor; detrás los aparentes placeres hay muchas miserias, y aún cuando llegarais á ganar más, gastarais más.

Si, estimados labradores, el bálsamo de vida está en el campo, en las plantas, en los árboles, en las flores que Dios nos regala. Aquí vemos trincar los corderillos, pacer el ganado, mares de espigas, uvas colgantes, olivos, hortalizas y todo lo más útil y precioso. En todo vemos la bondad del Criador, en la germinación de las semillas y en la maduración de las frutas; en la lluvia, en el frío y en el calor; en los pajares, en los montes y en los valles; pues todo contribuye á nuestro bien.

¡Salve santa, digna y noble agricultura, ocupación que Dios ha creado, enseñado y bendecido!

UN PROPIETARIO AGRICULTOR.

SALA MERCED, Rambla Estudios, 4, BARCELONA

Sr. D. N. N.

Distinguido amigo: Celebro grandemente haya sido proyectada la película remitida delante de gran número de jaimistas y supongo que estos dieron rienda suelta á sus entusiasmos, prorrumpiendo en tempestuosos aplausos y otras demostraciones de afecto y adhesión al querido Desterrado.

No hace mucho, presenciando en este Cine una de las sesiones en que se proyectaba dicha cinta, al ver en la concurrencia pegada al rostro la alegría, en los aplausos la firmeza y en la lengua la adhesión al Rey, de la infinidad de jaimistas que diariamente concurrían al Cine, haciendo verdadero alarde de sus ideales, me decía un caracterizado jefe conservador:

«Si nosotros tuviéramos estas masas de creyentes, el rey (refiriéndose á D. Alfonso) ó sería rey católico ó dejaría de ser rey. ¡Lástima de entusiasmo, constancia y fe!»

Y vislumbre como en lo recóndito de su alma se reflejaba la imagen que en aquellos momentos se proyectaba sobre el cuadro y abriéndoseme el alma á la esperanza exclamé: ¡ya empiezan á ver claro!; el día que caigan las vendas que cubren tantos ojos, amanecerá día de gloria, marcando el reloj de la Providencia el momento sublime de la restauración y del porvenir glorioso de la Patria, siempre católica y siempre monárquica.

En nuestra entrevista me olvidé de hacerle á V. un encargo y, aunque temo molestarle, me tomo la libertad de indicárselo. Desearía ser suscriptor al semanario tradicionalista LA TRADICIÓN. Si V. se dignara indicarlo en la administración del colega, se lo agradecería en extremo.

Mientras tanto ya sabe puede V. disponer de su affmo. y atento s. s. y correligionario q. l. b. l. m.,

J. R.

3 de Enero 1912.

Entre sorbo y sorbo

—..... Mira qué tieso viene. Tiene aire de vencedor...

—Pues, por esta vez le saldrá el tiro por la culata.

—Si tan seguro tuvieras el gordo de la Lotería, como éste y los suyos el éxito de sus campañas contra el negocio de don Paco...

—Pues te repito que por esta vez saldrá descalabrado el tirador ó tiradores... Yo me sé, lo que me sé... y basta por hoy.

—Pero, no seas niño: acaso crees que aquello del Gobernador hace ni deshace en este pleito? ¡Cál hombre.

—Hay gobernadores visibles é invisibles: y los visibles suelen estar á las órdenes de los invisibles. Y éstos, los invisibles, parece... en fin, que el asunto de D. Paco está predestinado á una favorable solución... y á corto plazo.

—Déjate de enigmas y rodeos: aunque hubiera un cambio completo de frente en este asunto, aun cuando se empeñara en ello el mismo Presidente del Consejo, no creería en una posible compostura. Después de tantas inspecciones y discusiones públicas, después de declararse todos, ¿cómo pudieran sufrir que una autoridad por alta que fuese les metiese el resuello en el cuerpo? ¿Cómo quedarían los concejales regionalistas? ¿Qué harían ante el vecindario?

—Pues harían, y harán eso: firmar la aprobación del matadero público.

—Vamos, no te empeñes en hacerme tragar esa bola: es un cambio imposible.

—Ya verás como se realizan los imposibles: una sola cosa pudiera hacer fallar mi profecía, una sola. Si las señales, que hace unos días observo, no mienten; si, por tanto, resucita el diario fenecido, que se imprimía en aquella casa del Vall, entonces...

—¿Muerto? Me temo que no fué sino un eclipse: tú verás...

¡Vaya unos comediantes!

No crean ustedes, queridos lectores, que voy á hablarles de Chicote ó de Meesejo, no; yo quiero referirme á los comediantes que actúan en el teatro «Republicano» ó en el teatro «Socialista» especialmente. Ahí va mi articulo, y ¡atención!

En todos los teatros hay primer actor, actor cómico, galán primero, en fin, todo lo necesario para el caso.

El director de la compañía «Socialista», que no entenderán los lectores si es dramática ó de género chico, es D. Pablito (á ver si ahora va á ofenderse por decir su nombre en diminutivo). Pues bien; este D. Pablito tiene, naturalmente, sus ayudantes, es decir, sus segundos directores, cuyos subdirectores creo yo tienen la obligación de seguir á sus jefes, es decir, á su director principal; pero... ahí va un caso que no comprendo.

Tenemos en Tortosa un subdirector que yo no puedo decirles, amigos lectores, porque no lo comprendo, á qué compañía pertenece. Y no puedo decirselo á ustedes por el sencillo motivo de que, viene á Tortosa el director de la compañía «Socialista»; pues ya tenemos al subdirector de antes á representar su papel junto con D. Pablito. Que viene un subdirector radical como Ulled, pues ya tenemos al subdirector nuestro, que días antes había trabajado en la compañía «Socialista», echando un discurso al lado del tal Ulled.

Que al día siguiente en Barcelona los cómicos y espectadores de la compañía «Socialista» dan una paliza á Ulled, bueno; al subdirector de aquí le importa un comino.

¿Qué se desprende de esto? ¿Ustedes lo

entienden? No, ¿verdad? Pues yo tampoco. Lo único que puedo decirles á ustedes es, ó que el tal subdirector, que por desgracia ha caído en Tortosa, es un solemne «cómico» que busca agarrarse á cualquier sitio, (pero, eso sí, en busca de un acta), ó que es un... (aquello que rebuzna) y que aún no sabe qué idea tiene, ni lo qué es política, todo y siendo concejal.

Eso es lo que creo yo, amables lectores; si alguno de ustedes lo sabe y lo comprende, mucho desearía me lo explicara.

RODASACS
(del Requeté).

CANTARES

Tengo yo en un dije de oro,
que me regaló mi madre,
un poco de pelo de ella
y el retrato de Don Jaime.

Soy huérfano y sin hermanos,
y he consagrado mi amor
á la católica causa
de Don Jaime de Borbón.

Dos cosas pido á la Virgen
en mi oración cotidiana:
que me libre del pecado
y venga Don Jaime á España.

¡Que bien adornadas tengo
dos paredes de mi cuarto!
En una he puesto á Don Jaime;
en otra, al Crucificado.

Adiós, morena querida,
guárdame ese corazón,
que voy á ofrecer mi vida
á Don Jaime de Borbón.

Si en el campo de batana
te dicen que yo soy muerto,
no llores, porque es pecado
llorar por el que va al Cielo.

Una advertencia he de hacerte:
Si al morir te tengo al lado,
la bandera de mi Rey
haz que sea mi sudario.

Una vida solo es poco,
pocas también un millón,
porque Don Jaime tercero
ocupe el trono español.

Postal

El hombre que hace falta

Apenas hace un mes que las kábilas del Rif se presentaban en actitud al parecer sumisa al capitán general de Melilla, pidiendo un perdón que les fué concedido.

Se sacrificó el clásico cordero, hicieron los morcos las zalemas de costumbre, y mientras ellos se dedicaban á sembrar sus tierras y á reponerse de las pasadas fatigas, el Sr. Canalejas, que esperaba ocasión oportuna, para congraciarse con sus aliados de la izquierda sin herir susceptibilidades en el Ejército, empezó á repatriar tropas, á licenciar soldados y conceder vacaciones á jefes y oficiales.

Que esto fué una incalificable imprevisión acaba de probárnoslo el ataque é invasión de nuestras posiciones por nuestros montaraces vecinos, que creyeron descuidados á los heroicos soldados que tan alto han puesto el pabellón de la Patria.

Repelióse la agresión con valentía, supliendo el valor á la escasez de fuerzas; quedó el campo sembrado de cadáveres de uno y otro bando; vuelven otra vez allá batallones y baterías; la jarka, duramente castigada, retirase nuevamente á sus adua-

res, y una vez más se repetirá seguramente la comedia de la sumisión y degollación del carnero, y nuestros gobernantes, como si ahora se cayesen del nido, aceptarán como buenas las protestas de amistad sin exigir las elementales medidas de seguridad á que tenemos derecho para garantizar la seguridad de nuestro campo y no malgastar inútilmente la preciosa vida de nuestros soldados.

¡Aquí hace falta un hombre!, oímos exclamar cada día, en vista del abandono á que nos tienen acostumbrados los gobiernos liberales.

Y efectivamente, si tuviésemos el hombre que hace falta, contando con las fuerzas que dentro de pocos días reuniremos en Melilla y aprovechando su valentía y entusiasmo, la reprensión sería digna de la agresión.

Pese á quién pese, pese á los moros y á los cristianos, pese á los kabileños y á los europeos, pasaríamos el Kert, destruiríamos sus sembrados, arrasariamos sus aduares y por largo tiempo se hablaría en sus zocos del modo como España sabe defender el honor de su bandera.

No admitiríamos su sumisión si no entregaban sus armas; pero no sus anticuadas espingardas, sino su moderno armamento, y entonces la paz sería duradera y no estaríamos expuestos á que los «pacos» fuesen segando poco á poco las vidas de los defensores de la Patria.

Pero para esto sería necesario dejar obrar á nuestro Ejército, y esto sólo puede hacerlo aquel que en su programa no concede lugar al miedo.

¿Qué hacemos que no le buscamos?

THEUDIA.

Desde Roquetas

La constitución del nuevo Ayuntamiento (que por cierto fué laboriosa) quedó elegido alcalde-presidente D. Manuel Barberá Palau, abogado y ex-juez municipal, que pertenece al partido liberal!

Creemos tendrá redactado el programa político y suponemos que ha de ser «alcalde de Roquetas», no de un partido político, teniendo por norma de sus actos la justicia y equidad bien entendida, con lo cual es seguro se granjeará las simpatías de todos.

Nosotros, adversarios políticos, pero amigos personales, le felicitamos y estamos seguros de que su paso por la Alcaldía dejará recuerdos muy diferentes de los de su antecesor, y dispuestos á hacerle justicia siempre que con sus actos se lo merezca. Repetimos la enhorabuena.

DE REYS

Coses que han portat al més guapo de la colla:

Una «vara» de... Sant Joseph.

Una «lley del embut»... l'estret pera natros.

Dos «ulls de vidre»... pera no enterarse de rés.

Unes «caisets de dulces» de... Valencia.

Una «canya» d'á vinticin pams pera... medi carreters.

Una «carretera» en moltes... aigüerets.

Una «paridoreta» á les mateixes... coves.

Un «abono» de familia al «Cine»... per la tarde.

Un «abono» pel Parque y... cinc cèntims de cacau.

Un «rastre» de cansons del Perot... á les onse de la nit.

Una «novia» que no done... carabassa.

Una «lluna» al plé de... satisfaccions.

Un «tranvieta» pera aná á casa... Carri-jove en companya.

Una «bicicleta» pera aná á casa... Blanch y entregarse á discreció (política).

Una «imprenteta» pera fé... fulles soltes.
 Una «escopeteta» de les que surt el tiro per... la culata.
 Un «teatret» en figuretes de cartró que per mitx de un filet diguen... sí ó no.
 Un «poblet» que hi pugue encendre llum eléctrica... si vol.
 Uns «cunillets» de garriga y... nu- blado.
 Un «pollet» que encara dú apegada la crosta municipal.
 Y una «coseta» qu'es mol fácil li agrade.

MUNICIPALERÍAS

En la sesión extraordinaria celebrada el 7 se trató de la declaración de pobres de solemnidad que deben ser socorridos por el Ayuntamiento. El señor secretario leyó una lista que contenía 150. El señor Lavega pidió una copia de la lista para examinarla, y se le negó. Pidió después que se nombrase una comisión para lo mismo, y se pasó á votación, denegándose el nombramiento por 9 votos contra 3.

¿Ya empezamos?

El Corresponsal.

Roquetas y Enero 1912.

Quixalades

Marcelino entre «civils».

—No hu sabieu? Pos tal com hu senti- tiu. Enterro «civil» per aquí; bateig (P) «civil» per allá; casament «civil» per l'atre costat.

—¡Ves qui ho havia de di! ¿Veritat que no hu semblava que hagués d'acabá així?

—Que vols que't diga; com lo seu pare es comandant de civils, aurá tirat «al cuerpo.»

Y ara que me'n recordo. L'atre dia's coneix que no sabien com fé una chirino- la á costelles de'ls sogres del seu germá y sabeu quina'n van pensá? Batejá pel «civil» á un nebot de Marcelino.

Se veu que no s'escarmenta este chicot. ¿Pos que no's recorda que aixó de'ls «ci- vil» dona mals resultats? Fasse memoria del enterro de Bitem y de les vegades que li ha tocat aná aginollons de un cacique á un atre pera que aguanten la causa criminal que's vá guanyá en los merits fets en aquell acte y tingue conte.

Los republicans del Ayuntamiento se barallarán.

Marcelino y Guasch se coneix que es- taben lligats en Roig pera les votacions de cárrehs y comissions, seguin aquell siste- maabsolut que 'ls caracteriza de no donar- ne conte á cap de 'ls companysde minoria. Pero no pensabeu que podria sortirli un grá al coll sense avisarlo y este grá ha sigut el *compañero Alemany*, qui, seguin lo cri- teri intransigent del partit radical que re- presenta, se va oposá á tota componenda en los cacichs.

—Pero bé ham da votá, va dirli Marce- lino, pera vore si l'anganyaba.

—Pues bueno, va contestá Alemany— votarem en blanch.

D'aquí va vindre lo que 'ls quatre vots de la minoria republicana, sortigue- ssen en blanch.

Y conten, que á Marcelino li va faltá temps pera anarsen corrents á cá Roig á donarli mil escuses y ofrecerle sus respe- tos.

—Ves, quines coses té este Comité! Perque no han de sé compatibles les meues idees en aná á les procesons? Una levita tan flamant que tinch y que no me l'ai posada més que 'l ratet de casarme y no poderla lluí en un dia com avuy en que tothom está pels balcon y carrés.

Yo de vosté, li va dí la criada, me la ficaría quan fessen una festa 'ls de vosté.

¿Pera qué?—¿Pera que no'm miresen més la cara? Tú no'l coneixes; no has fet un estudi psicologic-anatómic, descriptiu del nostre poble, com dia Marcelino, en un article l'atre dia.

(Estes reflexions y converses, van tin- dre lloc á casa d'un concejal, que porta «Chia» del grupo democrátic del P. U. F. N. R. S., lo día que había d'entrá la Santa Cinta.

Revista Jaimista

En Villarramiel háse celebrado un im- portante acto jaimista. Este consistió en un concurridísimo mitin, en el que hicie- ron uso de la palabra los jóvenes Herrero, Pérez, Alonso y los hermanos Prieto, ocu- pando también la tribuna, donde leyeron poesías, lindísimas jóvenes jaimistas.

Desde el pueblo hasta el lugar en don- de el acto se celebraba organizóse impo- nente y ordenada manifestación, precedi- da por la banda carlista que interpretaba la marcha «Viva Mella», reinando gran entusiasmo.

Los entusiastas jóvenes del Requeté de Reus proyectan la formación de una banda de cornetas y tambores.

En breve aparecera en Santander el primer número de un nuevo semanario jaimista, órgano jaimista de aquella Ju- ventud.

En Astorga se ha inaugurado hace po- cos días un Círculo jaimista, pasando ya de 200 el número de sócios; en breve se celebrará un acto de gran resonancia para la inauguración oficial.

La publicación mensual de propaganda *Vademecum del Jaimista*, desde este mes constará de ochenta páginas, con precio- sas cubiertas en colores, edición popular española, que no dudamos será del agrá- do de nuestros correligionarios de todas las provincias de España. La sección mi- litar será extensa y de interés vivísimo.

El simpático y valiente colega de la Coruña, *El Requeté*, apenas venido á la vida, se afana por despertar la afición pe- riodística entre nuestros jóvenes; para ello ha iniciado una série de concursos para premiar los trabajos que se presen- ten; el primero versará sobre los siguien- tes temas: 1.º, artículo de propaganda para demostrar el bien que reporta nues- tra Comunión y la obligación de apoyar- la; 2.º, artículo de crítica del sistena libe- ral parlamentario; 3.º, artículo de asunto libre, en prosa ó verso, que sirva para propaganda. Los dos primeros serán pre- miados con una medalla de oro con busto del R... y un año de suscripción y el ter- cero con un alto relieve con una caricatu- ra y la suscripción gratuita.

Continúan celebrándose sufragios en todas las iglesias de España por el alma del finado bienhechor en la prensa tradi- cionalista, D. José Bulfy y Bengoa.

Han empezado los testamentarios del Sr. Bulfy á hacer efectivas las mandas y legados á la prensa tradicionalista, habien- do recibido ya las suyas *El Pensamiento Navarro* y *El Correo Catalán*.

Los legitimistas de Montroig trabajan activamente para la formación de un Re- queté, que promete ser uno de los más importantes de la provincia.

Municipaleras

Llegó el otro día la Santa Cinta, de Madrid, como que todos los lectores saben, como tampoco ignoran que el recién naci- do era hijo de monarcas liberales. Pues al acto de hacer su triunfal entrada en Tortosa tan solo asirtieron tres concejales, y de éstos aun había dos pertenecientes á la Cámara-Agrícola-Electoral.

Los tortosinos que presenciaban desde las calles y balcones el paso de la lucida procesión, comentaron de manera sabro- sísima la ausencia de la mayoría del Ayun- tamiento. Alguien dijo que obedecía á que habían antepuesto sus sentimientos de contribuyentes á los de monárquicos. Si ello es verdad, ya está bien aviada la Mo- narquía liberal, pues á este paso no tarda- rá en quedarse huérfana de partidarios.

No sabemos el por qué el Sr. Alcalde no dispuso fueran regadas las calles por donde debía pasar la procesión. Creemos que no era éste un gasto de tanta monta que pudiera determinar un «déficit» en caja. Si así es, creemos que el Ayunta- miento ha acordado el polvo «eterno», porque está en «déficit perpetuo».

Por sí ó por no, permitanos suplicarle ordene el riego de las calles de la pobla- ción, pues á la más ligera ráfaga de aire nuestra ciudad queda envuelta en grandes nubes de polvo.

Y apropósito del suelo de la ciudad.

Nuestros ediles, que tanto se «desve- lan» por el mejoramiento moral y mate- rial de Tortosa, no han pensado todavia en solicitar al Gobierno sea adoquinada la carretera de Barcelona á Valencia, en todo el trozo enclavado desde la parte su- perior del Parque hasta los Cuatro Cami- nos. ¿Tan irrealizable es el proyecto? ¿Han podido alcanzarlo Reus y Tarrago- na, con el apoyo de sus diputados, y nos- otros, que según á diario se vocea tenemos quien se desvela por nuestras peticiones, no habíamos de conseguirlo?

Veamos á ver cuando será llegada la hora de que se haga algo benefico por la población urbanizándola en lo posible y ahorrando con ello jornales y acarros en el arreglo del piso, y vuelcos á los carros por los baches que en él existen?

Sr. Alcalde: ¿Hasta cuando vamos á gozar de las delicias de una tan flamante policía como tenemos? Por el decoro y buen nombre de nuestra Tortosa se impo- ne una pronta reorganización sustituyen- do á aquellos individuos que por sus acha- ques ó por su edad no estén en condicio- nes de prestar debidamente los servicios policíacos, sacrificando, en beneficio de los ciudadanos que al fin y á la postre son los paganos, los compromisos y las mez- quindades del caciquismo.

REQUETÉ JAIMISTA

En la Junta general celebrada el día 7 del corriente procedióse á la renovación de la mitad de la Junta directiva, quedán- do ésta en la siguiente forma:

- Presidente: Roberto Andreu.
- Vice-presidente: Juan Martinez.
- Secretario: José Rives.
- Tesorero: Tomás Castellá.
- Vocales: Alfonso Llasat, Joaquín Noé, José Páfila.

Crónica local

Mañana, domingo, la sección cómico- dramática del Círculo Tradicionalista ce-

lebrará función, poniéndose en escena los estrenos siguientes:

1.º El drama en un acto, de José Roig Raventós.

«¡Vaga...!»

Para esta obra se ha pintado una boni- ta decoración.

2.º La chistosa comedia en dos actos original de Esteban Trullás y Durán,

«Un Embolich de pretendens».

A las nueve en punto.

Ha regresado de Reus, á donde fué para asistir á la fiesta de inauguración que el día de Reyes celebró el Requeté jaimis- ta de aquella ciudad, el jefe provincial de nuestra Comunión, D. Víctor J. Olesa.

Las impresiones que de la grandiosi- dad del acto trae no pueden ser más opti- mistas y alentadores para la Causa del Tradicionalismo que dió pruebas de su pujanza y vitalidad y que hacen esperar que nuestro partido, sumido de un tiempo á esta parte en aparente letargo, saldrá de su pasividad y logrará imponerse á los de- tentadores del poder y de la administra- ción.

Hubo comunión general, á la que asistie- ron numerosísimos correligionarios; ban- quete en el Hotel de Londres, en el que reinó la animación y el entusiasmo que son de suponer, dado que asistieron cerca de un centenar de comensales y brindan- do varios de los asistentes. Pero donde más se desbordó el entusiasmo fué á la hora de la velada. El vasto salón de fiestas del Círculo era incapaz para contener á la enorme multitud que pugnaba por entrar, viéndose obligados á retirarse sin conse- guirlo, muchos que no pudieron encon- trar sitio donde colocarse.

Hubo hermosas poesías, inspiradas composiciones musicales y entusiastas discursos por elocuentes oradores que arrancaron frecuentes ovaciones de los oyentes.

En suma, fué aquél un espectáculo arrebatador y que dice mucho en favor de nuestros correligionarios de Reus, á quie- nes de todas veras felicitamos.

AVISO

La Administración se ha tras- ladado á la Plaza de O'Calla- ghán, núm. 5, imprenta de la Acción Social Católica, á donde debe dirigirse el cambio, así como toda la correspondencia, á nombre de D. Francisco Biar- nés, administrador de este pe- riódico.

Después de leído este ejemplar, dese á quienes pue- dan leerlo con provecho.

Tarjetas postales de D. Carlos y D. Jaime de Borbón

Gran surtido en la papelería de Biar- nés, Ciudad y Pasaje Franquet.

Aviso importante

Rogamos á aquellos de nuestros suscriptores de fuera que se hallen en descubierto con la administra- ción de este periódico, se sirvan po- nerse cuanto antes al corriente en el pago de sus atrasos si desean que continuemos considerándoles como abonados.

Imp. Acción Social Católica, á cargo de Biarnés

DESINFECCIÓN PERFECTA

CON EL

CREZOL (REGISTRADO)

(Fenol Naphol Cresílico)

El más energético desinfectante. Completamente soluble al agua

DE VENTA

EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

POR MAYOR

Fábrica de Productos Químicos

JACINTO CANIVELL

Campo de los Mártires, 12 Teléfono 438

SEVILLA

Revolución Eléctrica

¿Por qué tiene usted sus habitaciones que parecen alumbradas por el antiguo candil y no por lámparas modernas? Sencillamente porque las lámparas que tenéis se encuentran cansadísimas. Entregando una lámpara cansada y

treinta y cinco céntimos

os darán una lámpara de poderosa intensidad lumínica y de larga duración. Y entregando una lámpara cansada de filamento de carbón y una peseta noventa céntimos

os darán una lámpara de filamento metálico, marca Metal, que economiza el 75 por 100 en el consumo.

ÚNICO DEPÓSITO

Eduardo Lluch Hojalatería

Plaza de la Catedral, núm. 1

AVISO IMPORTANTE

Un católico jaimista se ofrece para comisiones y representaciones en las provincias de Tarra-gona y Castellón de la Plana.

Informes en la administración de este pe-riódico.

Probad los exquisitos chocolates de LA TRAPA

FABRICADOS POR LOS

RR. CISTERSIENSES DE SAN ISIDRO

Venta de Baños (Palencia)

según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
De 350 gramos	16	1.25
De 400 »	14, 16 y 24	1.25 y 1.50
De 460 »	14 y 16	1.50 y 1.75

Cajitas merienda con 64 raciones, á 3 pesetas.—Se fabrica con canela, sin ella y con vainilla.—Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.—No se carga nunca el embalaje.—Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.

Representantes en Cataluña: Sres. Pagés y Rocafort, Fernando VII, 14, BARCELONA

LA BANDERA REGIONAL

Semanario tradicionalista ilustrado

Se publica los sábados

ADMINISTRACION

Aragón, 252.—BARCELONA

SUSCRIPCION: Un año, 6 pesetas.

Cada número 10 céntimos

4 grandes páginas de ilustración y 4 de texto

DISPONIBLE

J. FERRER



Especialista en enferme-dades de mujeres y niños

PARTOS

Consulta de 10 á 1 y de 4 á 6

Plaza Catedral, núm. 2, principal